

# わたしの印鑑

◎◎女性が働くということ◎◎

医学ジャーナリスト・医学博士

植田美津江

55

ジ・ハード  
戦

## 人相と世相

すでに遠い記憶の中のことだが、「毛深い男性、眉の太い男性は気が優しい」と誰かに教えてもらつた。それからずっと、そう信じてきた。そのせいか、すね毛やヒゲの薄い人はなんとなく「冷淡」なイメージがあり、おのずと敬遠してきたよう気がする。

ある日、駅に張つてあるポスターに目がいった。見るともなしに見ていたのが、段々ジッと見つめる自分がいた。それは殺人事件で指名手配されてる容疑者たちの顔写真である。心のなかで、思わず「ううむ」と唸る私。

皆、そろつて眉が太い

のだ。ヒゲも濃い様子である。いずれも残忍な事件の犯人とめぼしが付けられてる面々であり、中には複数の殺人を犯しているらしい人物もいた。「優しい人」と「殺人を犯して逃げている人」は明らかに別物である。

私が小さい頃、身近な誰かに教えてもらつたあのこととは嘘であつたのだろうか？。

いや、すでに半世紀近くも生きた身、何とはなる自分がいた。それは殺人が当たらぬケースが多くあることに薄々気づいていた。眉の濃い人や毛深い人が心優しく、体毛の薄い人は冷たいなどといった、ものすごく單

純な見方が必ずしも本質を言い当ててはいないことを、心のどこかでわかつてたはずだ。もしかるような決め付けが本当なら詐欺事件などもつと減つてもいい。

改めてウォンテッドのポスターを目にして、あま

り当てはまらず、空々しい思いに駆られる。そもそも、今の人々は幼稚化が著しく、暦年齢に0・7をかけた数字が実年齢だともいわれる。つまり、40歳なら昔でいえば28歳程度の人間性しか持ち合はせていない

私は九州出身だ。西日本には目鼻立ちのくつきりとした、全体に毛深い男性が多い。くだんの相学を私に教えてくれたのも恐らく九州の人間だと思う。もしかしたら「九州男兒」という郷土自慢だつたのかもしれない。

40歳になつたら自分の顔に責任を持つと述べたのは、アメリカ大統領のリンカーンである。この言葉には、30歳台までは若さで何とか通じるが、40歳になつたらそろそろ内面が顔に表れてくるという教訓を含んでいると聞く。しかし、これも自分が40歳をとつくに過ぎた今、わが身を振り返つても周囲の同年代をそつと見ても、しつくり当てはまらず、空々しい思いに駆られる。そもそも、今の人々は幼稚化が著しく、暦年齢に0・7をかけた数字が実年齢だともいわれる。つまり、40歳なら昔でいえば28歳程度の人間性しか持ち合はせていない

えをしているのか見てみた。いつたいどんな面構造の画面に釘付けになると、顔写真が出ない未成年者はいち早くネットで写真が公表される。目を覆いたくなるような事件と、その犯人の顔とが印象としてうまく合致しないケースは多々ある。コトを起した人の内面を読み取ろうとしても、所詮無理があるのだろう。

私は九州出身だ。西日本には目鼻立ちのくつきりとした、全体に毛深い男性が多い。くだんの相学を私に教えてくれたのも恐らく九州の人間だと思う。もしかしたら「九州男兒」という郷土自慢だつたのかもしれない。

単純な法則が吹っ飛んでしまうほどにこの世は複雑化し、人々の心は荒れ立つていてるということがわかる。確かに長生きになつた分だけ、人々の進歩もゆつくりとしたものになっている気がする。

これが立つてていうところなのだろうかと、ふと思つてみる昨今である。

イラスト・三浦義雄